
 Niederschrift 1 

 über die Sitzung des Abwasserausschusses am 13.12.2023 

 im Sitzungsraum im Amtsgebäude, Borstorfer Straße 1, Breitenfelde 

 Beqinn: 17:00 Uhr Ende: 17:38 Uhr 

 Unterbrechungen: / 

 Anwesend: 6 (gesetzl.) Mitgliederzahl: 6 

 a) Stimmberechtigt: Bemerkungen: 

 1. Bgm Fröhlich (Vorsitzende) 
 2. Bgm. Wecke 
 3. Bgm. Droste 
 4. 2. Stellv. Bgm. Stern 
 5. GV Albrecht 
 6. GV von Treuenfels 

b) Nicht stimmberechtigt: 
Protokollführer Herr Jüngling 

Tagesordnung: 

 I. Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 a) Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
 b) Feststellung der Anwesenheit der Abwasserausschussmitglieder 
 c) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 2. Anträge zur Tagesordnung 

 2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
 3. Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2023 
 4. Haushaltsplanung Abwasser 2024 mit Finanzplanung 2025 — 2027 
 5. Beratung und Beschlussfassung über Vergabe von Ing.-Leistungen 

  Sanierung der Hauptpumpwerke Niendorf und Bälau 
      6. Sanierung Schmutzwasserschächte in Breitenfelde 
      7. Verschiedenes 



 Niederschrift 2 

über die Sitzunq des Abwasserausschusses am 13.12.2023 
im Sitzungsraum im Amtsgebäude, Borstorfer Straße 1, Breitenfelde 

TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 I. Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung 

 a) Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
 b) Feststellung Anwesenheit der Abwasserausschussmitglieder 
 c) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Die Vorsitzende Frau Fröhlich eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
 Anwesenden. Sie stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht 
 eingeladen wurde. Des Weiteren gibt sie bekannt, dass der Abwas- 
 serausschuss beschlussfähig ist. 

 2 Anträge zur Tagesordnung 

 Es werden keine Anträge gestellt. 

 2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 

 Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt. 

 3 Niederschrift zur Sitzung vom 01.03.2023 

  Es ergehen sich keine Einwendungen gegen die Niederschrift. 6 0 0 

 4 Haushaltsplanung Abwasser 2024 mit Finanzplanunq 2025 — 
 2027 

Frau Fröhlich erteilt Herrn Jüngling das Wort. Herr Jüngling erläutert, dass die         
Haushaltsplanung Abwasser 2024 mit Finanzplanung 2025 - 2027 bereits im    
Amtsausschuss beraten und beschlossen wurde. Frau Fröhlich fragt, ob es Bedenken 
gegen den Beschluss des Amtsausschusses geben würde. Bedenken wurden seitens des 
Abwasserausschusses nicht geäußert. 

 es wurde kein Beschluss gefasst 
 

 5 Beratung und Beschlussfassung über Vergabe von Ing.- 

 Leistungen Sanierung der Hauptpumpwerke Niendorf und 
 Bälau 

Frau Fröhlich erläutert, dass für das Hauptpumpwerk Niendorf bereits Vorarbeiten   
geleistet wurden. Als Nächstes solle eine Abdichtung des Daches erfolgen. Dies würde 
sich aber aufgrund der momentanen Witterungsbedingungen verzögern. Es wird kurz auf 
den derzeitigen Stand der Technik in den Pumpwerken eingegangen und über die 
Finanzierung der geplanten Maßnahmen gesprochen. lm Anschluss lässt Frau Fröhlich 
über folgenden Beschluss abstimmen: 

 

 



 Beschluss: 
 Der Abwasserausschuss des Amtes Breitenfelde beschließt die       6 0 0 

 Vergabe der Leistungen zur Erneuerung der beiden Haupt- 
 pumpwerke an das Ing.-Büro ehp Umweltplanung GmbH. 

 6 Sanierung Schmutzwasserschächte in Breitenfelde 

 Frau Fröhlich erläutert, dass die Gemeinde Breitenfelde beabsichtigt 
 im Laufe der nächsten Jahre nach und nach einzelne Schmutz- und 
 Regenwasserschächte zu sanieren. Die Sanierung beträfe nun die 
 Straßen Pommernring, Herrenstraße und Schulstraße. 

 Nach kurzer Diskussion lässt Frau Fröhlich über den nachstehen- 
 den Beschluss abstimmen: 

 Beschluss: 
 Der Abwasserausschuss beschließt den Auftrag zur Sanierung     6 0 0 

 von Schmutzwasserschächten an den wirtschaftlichsten Bieter 
 gem. Angebot 1 zu vergeben 

     7    Verschiedenes 

 - Herr Jüngling berichtet über eine E-Mail des Ing.-Büro ehp 

 Umweltplanung GmbH zur Ermittlung der Kosten für die Er- 
 neuerung des Pumpwerkes Priesterbach. Danach würden 
 die Preise wesentlich höher ausfallen als geplant. Das Ing- 
 Büro würde hier eine Prüfung vornehmen. 
 - Herr Albrecht fragte an, wie der Verlauf der Schmutzwasser- 
 leitungen im Amtsgebiet sei. Der Verlauf wurde kurz darge- 
 stellt. In diesem Zusammenhang erfolgte noch ein kurzes 
 Gespräch über die Regenwasserbeseitigung in den einzel- 
 nen Gemeinden. 

 Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 17:38 Uhr. 

 
 
   gez. Jüngling 
 Vorsitzende Protokollführer 


